

MARTES 2 DE FEBRERO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) advirtió que en la mayoría de las propuestas de reforma política está ausente el tema de la justicia electoral. María del Carmen Alanís, magistrada presidenta del TEPJF, afirmó que cada reforma a la normatividad electoral, por pequeña que parezca, tiene efectos en el sistema jurídico, en la justicia electoral, y el ejercicio y tutela de los derechos político-electorales ciudadanos. (DIARIO DE MÉXICO, P. 7, DE LA REDACCIÓN; MILENIO DIARIO.COM, NOTIMEX; REPORTE 98.5, FRANCISCO ZEA, 01/02/10, 14: 24 HRS)

El Tribunal Electoral recibió una impugnación interpuesta por Tomás Torres, en la que el perredista se quejó del proceso interno de su partido para elegir candidato a gobernador de Zacatecas y afirmó que, por lo pronto no renunciará al sol azteca. (EXCÉLSIOR, P. 7, LETICIA ROBLES DE LA ROSA; MILENIO DIARIO.COM, NOTIMEX)

Dirigentes de la corriente Izquierda Unida crearon la Red por la Unidad Nacional de las Izquierdas, mediante la cual buscarán incorporar el movimiento de Andrés Manuel López Obrador al sol azteca. En este contexto, el diputado Alejandro Encinas recordó que el Tribunal Electoral impuso a Jesús Ortega como presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática, hace más de un año. (MILENIO DIARIO, P. 8, LILIANA PADILLA; LA PRENSA, P. 4, TANIA OUBIÑA)

Géneros de Opinión

Maricarmen Alanís, la presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, estima que las alianzas entre partidos políticos no son la panacea para fortalecer la democracia. Desde su perspectiva, la única forma de lograr lo anterior es mediante la aplicación de la ética en todos los niveles. Suena bonito. Pero ¿alguien entre los llamados servidores públicos conoce lo que significa el vocablo? (EL SOL DE MÉXICO, P. 9, GALAXIA POLÍTICA, JESÚS MICHEL NARVÁEZ)

El pasado miércoles, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación anuló los estatutos del PT y los acuerdos derivados de su Séptimo Congreso Nacional, entre ellos el de la reelección del dirigente, Alberto Anaya. Lo que ocurre con el Partido del Trabajo fortalece los argumentos de quienes creen que antes de aprobar la reelección legislativa o en cualquier nivel de gobierno, primero se debe democratizar la vida de los partidos políticos. (LA CRÓNICA, P. 2, EXPEDIENTE POLÍTICO, JOSÉ CONTRERAS)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

El presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés aseguró que el Poder Legislativo deberá tomar en cuenta para la próxima reforma político-electoral, entre otros, la revisión de los plazos fijados para la realización de cómputos distritales y aplicación de sanciones a los partidos, que son insuficientes, y precisar los alcances de las obligaciones para las redes nacionales de radio y televisión en la asignación de tiempos oficiales. (EL SOL DE MÉXICO, P. 10A, DE LA REDACCIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 2 DE FEBRERO DE 2010

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

En lo que va de la 61 Legislatura, 19 diputadas federales de PRI, PAN, PRD, PVEM, Nueva Alianza y PT han cedido sus lugares a sus suplentes varones, y de los permisos que facilitaron su sustitución, 13 fueron avalados por la Comisión Permanente desde el 22 de diciembre al 5 de enero pasados, de acuerdo con datos de la Secretaría General de la Cámara de Diputados. (LA JORNADA, P.6, ENRIQUE MÉNDEZ Y CIRO PÉREZ)

César Nava y Germán Martínez, del PAN; Beatriz Paredes y Francisco Rojas, del PRI; Hortensia Aragón, Andrés Manuel López Obrador y Cuauhtémoc Cárdenas, del PRD, no hicieron una sola aportación a sus partidos durante 2008, de acuerdo con las listas reportadas por los tres partidos al IFE sobre los recursos obtenidos por aportaciones de militantes en 2008. (EXCÉLSIOR, P.2, AURORA ZEPEDA)

Para Gisela Rubach, experta en marketing político, en el proceso electoral de este año se observarán la campañas “más sucias” de la historia y esta batalla no será únicamente entre los adversarios, también dentro de la alianza entre PRD y PAN. (EL ECONOMISTA, P.31, JOSÉ JUAN REYES)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

La dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) formalizó ayer la candidatura de Jorge Herrera Caldera a la gubernatura de Durango, mientras que el ex priísta José Aispuro Torres fue postulado por la coalición que forman los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia. (LA JORNADA, P.30, SAÚL MALDONADO Y ANTONIO HERAS)

Se publica una inserción donde se informa que los representantes nacionales del PAN, PRD, y Convergencia se comprometen a impulsar la candidatura de José Rosas Aispuro Torres para contender en la elección a gobernador del estado de Durango del próximo 4 de julio. Posteriormente se sumó el PT a este proyecto ciudadano. (REFORMA, P.8)

El pleno del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Oaxaca, aprobó la solicitud de registro de las plataformas electorales de los partidos que participarán en los comicios de este año, en los que siete de ocho institutos políticos irán en coalición. (LA JORNADA, P.30, OCTAVIO VÉLEZ ASCENCIO)

Se publica un desplegado firmado por Héctor Pablo Ramírez Puga Leyva, diputado federal, dirigido a Cesar Nava, líder nacional del PAN, titulado “El PRI en Oaxaca está listo para enfrentar a la alianza de la corrupción”. (EXCÉLSIOR, P.18)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Desde las filas del PAN, PRI, PRD, PT, Convergencia y Verde Ecologista, diversos legisladores federales impulsan que el Senado cambie sus prioridades, para que procese primero las reformas pendientes en materia de seguridad, ante la masacre cometida en Chihuahua contra menores de edad, y dejar la reforma política en un segundo plano. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 4, LETICIA ROBLES)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 2 DE FEBRERO DE 2010

La apertura de un nuevo periodo de sesiones en la Cámara de Diputados se convirtió en un espacio de confrontación verbal entre el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Acción Nacional (PAN) sobre las características de sus gobiernos, ideología y lo que pretenden en las elecciones estatales. (EL UNIVERSAL, P. 5, ANDREA MERLOS)

Las bancadas de PRI, PAN, PRD, PT, PVEM, Convergencia y PT en la Cámara de Diputados gastaron, en el periodo del 1 de septiembre y al 31 de diciembre de 2009, un total de 185 millones 173 mil pesos. (REFORMA, P. 8, CAROLE SIMMONET)

Los gobiernos de México y Japón acordaron ayer integrar una asociación estratégica global con un ambicioso programa de acción orientada al robustecimiento de la relación bilateral convenida por el presidente Felipe Calderón. (REFORMA, P. 9, MAYOLO LÓPEZ)

FUENTE: <http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13>

